

29 may 2023 - 9:56 a. m.

Inseguridad alimentaria en Colombia está en “estrecho seguimiento” de la ONU

Un informe publicado por dos agencias de la ONU señala que los problemas económicos, la elevada inflación, así como el conflicto armado y posibles efectos adversos de las condiciones meteorológicas, podrían agravar la inseguridad alimentaria de más de 15,5 millones de colombianos que enfrentan esta situación.



0



Guardar

Redacción Ambiente



Según las dos agencias de la ONU, 15,5 millones de colombianos, esto es el 30 % de la población, “se enfrentaban a niveles elevados de inseguridad alimentaria aguda en octubre-noviembre de 2022”.

Foto: EFE - Carlos Ortega



Escucha este artículo

0:00 / 4:15 1X

La Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO, por sus siglas en inglés) y el Programa Mundial de Alimentos, publicó en la mañana de este lunes (29 de mayo) una alerta temprana sobre la inseguridad alimentaria que enfrentan 22 países del mundo. **(Puede leer: El incendio en Providencia está liquidado en un 75 % según la UNGRD)**

De acuerdo con las agencias, es probable que en estas naciones parte de la población “se enfrente a un deterioro significativo de los ya elevados niveles de inseguridad alimentaria aguda, poniendo en peligro vidas y medios de subsistencia”.

Según el informe, varios “factores superpuestos”, como conflictos armados, violencia organizada, crisis económicas, fenómenos meteorológicos extremos y variabilidad climática, entre otros, explicarían la inseguridad alimentaria a la que se enfrentan estas poblaciones. **(Le puede interesar: Nueva reunión para acercarse a un tratado que reduzca la contaminación plástica)**

El reporte hace un énfasis en el impacto que podría tener el fenómeno de El Niño, que según distintas entidades, empezaría a sentirse con un 82 % de probabilidad a mediados de este año. “El cambio previsto en los patrones climáticos tendrá implicaciones significativas para varios puntos calientes, incluidas las lluvias por debajo de la media en el Corredor Seco de América Central, y aumenta el espectro de fenómenos climáticos extremos consecutivos que azotan zonas del Sahel y el Cuerno de África”, especifica el documento.

Así pues, países como Sudán, Sudán del Sur, Somalia, Yemén, Nigeria, Burkina Faso, Malí, Afganistán y Haití fueron clasificados como los puntos más críticos en cuanto a inseguridad alimentaria para los próximos meses. Mientras tanto, otros Estados como la República Centroafricana, la República Democrática del Congo, Kenia, Etiopía, Siria, Pakistán y Birmania, fueron clasificados como puntos de

muy alta preocupación. **(También puede leer: Lograron una histórica ley para proteger las cavernas, pero aún no la reglamentan)**

Por su parte, El Salvador, Guatemala, Honduras y Nicaragua, además de Malawi, en África, fueron incluidos dentro de los países de alta preocupación. Para Colombia, según el informe, “se requiere monitoreo”.

De acuerdo con las agencias, 15,5 millones de colombianos, esto es el 30 % de la población, “se enfrentaban a niveles elevados de inseguridad alimentaria aguda en octubre-noviembre de 2022”. Además, 1,3 millones de migrantes con intención de establecerse en el país, se encontraba en niveles elevados de inseguridad alimentaria aguda. **(Puede interesarle: A la venta la primera ensalada editada genéticamente)**

Ante este panorama y por la “probable persistencia de los problemas económicos, la elevada inflación y los posibles efectos adversos de las condiciones meteorológicas secas de junio a noviembre, así como el conflicto y los consiguientes confinamientos de 2022”, la FAO y el PMA, recomiendan un “estrecho seguimiento de la situación”.

Sobre la situación global que enfrenta el planeta, Qu Dongyu, director general de la FAO, aseguró que es necesario “proporcionar intervenciones agrícolas inmediatas y sensibles al tiempo para sacar a la gente del borde del hambre, ayudarles a reconstruir sus vidas y proporcionar soluciones a largo plazo para hacer frente a las causas profundas de la inseguridad alimentaria. Invertir en la reducción del riesgo de catástrofes en el sector agrícola puede generar importantes dividendos en términos de resiliencia y debe ampliarse”.



La existencia del periodismo de El Espectador **es muy importante para Colombia**. Trabajamos cada día para estar a la altura de **esa responsabilidad**.

Suscríbete